

- ①とても楽しく拝見しました。生き生きとセリフや踊りをする子供たちを観ながら、今日に至るまでの練習を頑張る姿を想像し、感動しました。学芸会のあと、自分で作った楽器を持ち帰り、達成感をもって笑顔で帰宅した姿をととても嬉しく思いました。楽しく準備し、力を合わせて取り組む面白さを教えてくださった先生方に感謝しています。
- ①家族で観ることができてよかったです。大きな声で頑張っていました、マスクで表情がほとんど見えなかったのが残念でした。
- ①初めての学芸会でしたが声もしっかり出て上手にできたと思います。本人も楽しんで取り組んでいたのが良かったです。
- ①あんなに長い劇のセリフや順番、動き方もよく覚えてできていて感心しました。このご時世マスクをしないといけないのが悲しいですね。ほとんど何を話しているかは分からなかったですが、一生懸命な姿に感動しました。ありがとうございました。
- ①いつもお世話になっております。この度はコロナ禍の中、学芸会を無事に開催していただきありがとうございました。初めての学芸会でしたが、子供も親も楽しませていただきました。短期間で役の設定、セリフや動きなどを練習し一生懸命頑張っている1年生みんなの姿を見ることができて良かったです。一つだけ、席のことで感じたのは後方になるとほぼ見えなかったみたいなので、前方は座り席、後方は立ち見ビデオ撮影席、と分けていただけると見やすく撮影もしやすいかなと思いました。企画から当日まで、楽しい行事をありがとうございました。
- ①コロナ禍でも、学芸会を開催して頂いた事を嬉しく思います。ありがとうございます。子供の成長が感じられてとても貴重な機会となりました。席も指定席で、場所取りをする手間もなく良かったと思います。
- ①子供たち一人一人が楽しんでいる様子が伺えて成長を感じられました。ありがとうございました。しっかり練習して臨んでいることも分かりました。今回は席を離してご準備いただいたことも安心材料になり楽しめました。前の席に背の高い方がいらっしゃり、更にカメラの三脚を置いていたのでステージの中央が全く見えませんでした。来年から可能なら、三脚を持った方、撮影をしっかりしたい方は後部に立つ場所を設けてもらえるとありがたいです。
- ①他の学年も観たかったですが、感染予防も大変な中、開催してくださり感謝しています。
- ①③コロナ禍ですが、先生方がアイデアや工夫をしてくださったお陰で無事開催できました。ありがとうございました。座席の事前抽選は、並んで待つことがなく入口の混雑を回避できたのでとても良かったと思います。学年入れ替え制も、我が子をよく見ることができ撮影しやすかったです。次回からもこれらの制度を導入して欲しいと思いました。
- ①③3年生は今回初めてのため、幼稚園での遊戯のイメージしかなかったが思った以上に子供の成長が感じられ良い意味でビックリさせられた。1年生についても各人が自分の順番やセリフなど自分の対応する内容を理解しており普段見えない成長が感じられた。どちらもコロナ禍であまり活動できない中なので成長への影響を心配していたが学校の先生方の頑張りもあり非常に楽しく観劇することができた。今後ともよろしく願いいたします。
- ①③役が決まって本番まで短い間にも関わらず、みんなしっかりセリフも言えて、たくさん練習したのがとても伝わってきました。楽しく見させて頂きました。学芸会を開催して頂いて感謝です。ただ1つ残念だったのが、最後の全員での歌のとき、娘は舞台下だったため全然見えませんでした。全員舞台上か難しい場合は、どの席からも見える立ち位置を次回は検討して頂けたら、座席による不公平感も少ないのではと思いました。

- ①④座席はどのように決定されたのか知りたいです。舞台下の脇にいたのですが子供と逆側の席で全く見えなかったのが大変残念です。
- ①④子供たちの演技がとても上手でかわいらしくて、とてもよい学芸会でした。子供たちも3日間の公演をやりきり、達成感に満ちていたように思いました。4年生の演技力はみんなプロも顔負けだったと思います。みんなが演目を作り上げる姿に感動しました。1年生も恥ずかしそうにしながらもみんなが大きな声を出して頑張っていて、微笑ましく鑑賞しました。保護者入れかえもスムーズでよかったです。保護者席については写真や動画の撮影がしにくかった席もあったかと思いますが、公平にするには仕方がないのかもしれない。
- ②コロナ禍で試行錯誤しながらの開催、先生方にはとても感謝しております。子供もとても楽しみにしており「みんなで頑張ってきた！」と達成感を感じていました。〇〇君のここが上手だから注目して、〇〇ちゃんは緊張しちゃうから大丈夫かな…、先生は遅くまで残って作ってくれているんだな…など、練習等を通じて授業とはまた違う事を感じとり、周りにも関心を寄せる姿を見て成長を感じました。また、劇を鑑賞する機会も減ってしまった中、他学年の劇の鑑賞がとても楽しかったようで、家でもその話ばかりしていました。保護者観劇については、舞台下の方の歌唱は見えないことが多く、もう少し段をあげる等工夫も必要かと感じました。また、ライトが下から当たる場面が多く、遠くからでは顔が白く反射してしまい、誰なのか見え無いことがあり残念に感じました。指定席や入れ換え制については、とてもスムーズに行えて来年以降も続けてほしいと感じました。このような情勢の中の開催を、心から感謝しております。ありがとうございました。
- ②④学芸会の開催ありがとうございます。子供たちは当日まで家庭で毎日台本を読み歌を歌うことを楽しんでいました！先生方の準備に感謝いたします。スイミーの歌や、ペンキ屋さんの歌を何度も歌うので自然と耳に入り親の方も歌を覚えて楽しませてもらいました。普段学校へ行く機会が少ないので一生懸命取り組む元気な子供たちの姿が見られてよかったです。ありがとうございました。
- ②⑤子供たちが練習を重ね、一生懸命演じていた姿を見ることができ、とても良い機会でした。座席については、抽選の指定席で、入場や入れ替わりもスムーズでとてもよかったですと思います。今後もこの方法にしていただけるとよいと思いました。
- ③とてもいい発表でした。子供たちにとっても保護者にとっても、面白い内容でした。息子もいつも楽しんで練習に参加していました。後ろの方の席だったので、舞台上の様子はよく見えたのですが、全員で合唱するところで、舞台にのっていない子の姿は、全く見えませんでした。(我が子は下にいたので見えなかったです)感染予防優先なので仕方ないですが、マスクをしていて、誰が誰だか分からなかったです。歌を事前に撮って、流していたり、コロナ禍の工夫が十分にされており、先生方のご配慮に感謝いたします。
- ③児童たちに満遍なく動きや台詞が与えられていて皆が活躍する様を楽しむことができました。マスク着用で表情は見えにくいですが言葉の抑揚や拍子で感情豊かに表現されていることが伺えました。コロナ禍に行われた学芸会として児童たちの思い出に残ることと考えます。
- ③⑥全学年の劇を見られなかったこと、またマスク着用で子供たちの顔がよく分からなかったことはとても残念でしたが、あらかじめ席が決められていたので、落ち着いて鑑賞できた点はとてもよかったです。
- ④コロナで制約のある中、今できる形での、学芸会の準備、ご指導、そして感染に配慮した実施をしてくださりありがとうございました。先生方のご尽力に心より感謝いたします。マス

ク、録音なども使いながらの劇でしたが、最後に聞くことのできた子供たちの生の歌声はとても力強く感動的でした。皆で意見を出し合いながら、どうしたら場面がより良くなるか、考えながら練習した様子を家でも話しており、学芸会を通じて、沢山考え、学ぶ機会を得たと思います。家でも、どうしたら、怒鳴り声にならずに、大きな声を出しつつ、役らしくセリフを言えるのか、悩みながら、お腹から声を出して言うことを練習していました。そんな中、児童鑑賞日には、5年生の演技を見てすごい、本物の劇を見たいだった。役になりきっている。6年生はすごく楽しそうに演技していてそれもすごい。と言って演じるという事に大きな気付きがあった様子。縦の関係から学ぶことの大きさを感じました。最後の演技を終わった後も、セリフがない場面で、もっと動きを沢山入れてああすれば、こうすれば良かったと友達とも話した様子。声を出すことに精一杯で、自分たちの満足のいく演技や演出までいかなかったのか。それでも、最後には、あ～学芸会楽しかったという言葉が出ていました。ちょっぴり悔しい気持ち、そしてすごかったら、6年生の演技を忘れずに、6年生の学芸会では、自分たちの納得のいく演技や演出も頑張っただけでいいなと思いました。

- ④コロナ禍でも、学芸会を開催してくださりありがとうございました。短い期間で、とても良く仕上がっていて、子供たちの成長を感じました。完全入れ替え制、指定席、スムーズで良かったです。他の学年の演技が観られなかったのは、残念でした。我が子は前日まで、緊張で落ち着きませんでした。3度の本番を経て、自信になったと思います。頑張っただけでいいなという姿に感動しました。先生方、沢山の準備やご指導をありがとうございました。
- ④久しぶりの学芸会、子供たちの成長した姿が見られて良かったと思います。ただマスク姿での演技、録音された合唱を流す場面、異様でした。マスク姿だったので表情が分からず微妙でした。それならやらなくても良かったのでは？とも思いました。保護者席の指定席は良かったですが、ソーシャルディスタンスが保たれず隣の人との間隔もないのも微妙でした。保護者の入れ替えでの入場でしたが、体育館の通路側は、退場する保護者、子供たち、で密状態。だったら、子供たちが完全に退場したら、保護者が退場。その後には次の演技を鑑賞する保護者の入場などにした方が良かったと思いました。時間がないのも分かります。でも、なんのための指定席？ソーシャルディスタンスがまったく守られてない会場。学芸会を観に行ったらガッカリしました。安全対策をもっとした方が良いと感じました。でも、子供たちの頑張りの姿は素敵でした。先生方、ありがとうございました。
- ⑤小学校生活最後の学芸会でしたが、とても素晴らしい学芸会でした。自宅では練習している姿を親に見られたくないのか、隠れて練習をしていました。本番では堂々とした姿を見せてくれ、練習の成果を存分に発揮できたのではないかと思います。子供たちの頑張っている姿、緊張している姿、堂々としている姿、全部よかったです。中々学校に行くことができない中で、このような子供の成長を感じられたのも、先生方の熱心な指導があってこそだと思います。ありがとうございました。
- ⑤最後の学芸会でしたが、配役に恵まれたおかげで目立っていました。本人も自信をもって演じていて頼もしく感じました。
- ⑤子供たちすごく楽しそうでしたね！他のセリフも覚えていて、凄いなと思いました。小学校最後の学芸会でしたがとてもよくできていました！
- ⑥演技、衣装、大道具小道具と素晴らしい完成度だったと思います。家でも自分たちで考えながら工夫して準備している様子が見られ、頑張っているなと感心していました。このような状況なのでマスクや距離があることにより、細かい部分が見辛かったことだけ少し残念です

が、とても楽しく観劇させていただきました。先生方のご指導ありがとうございました。

- ⑥小学校最後の学芸会だったので大変楽しみにしておりました。舞台の上で大きな声と身振りで堂々としてしっかりとした姿を見せてくれました。子供たちの成長を感じられ、感動し目頭が熱くなりました。6年生らしくとても上手な演技でした。先生方が熱心にご指導してくださったからこそです。感動的な学芸会でした。ありがとうございました。
- ⑥役を決める時から楽しそうに学校での出来事を家で話してくれました。それぞれの得意なことを出しあって劇を作り上げているように思いました。何よりも楽しんでいたことがよかったです。ご指導ありがとうございました。